



# こころの響き

人権協だより  
バックナンバー



## すべての人が自分らしく 活躍できる社会へ――

人には様々なかがいがあります。自分の周りの様々なかがいを受け止め、お互いを認め合いましょう。

ありのままを肯定的に受け入れ、多様性を尊重することで、すべての人が自分らしく活躍できます。



### 堺市人権教育推進協議会（略称：人権協）とは

人権協は部落差別をはじめ、一切の差別をなくし、すべての人の人権を守るため、1979年7月に発足した市民組織です。各種市民団体、企業、宗教法人等の多くの方々により構成され、すべての人の人権が尊重される平和で豊かな社会をつくるため、様々な人権啓発活動を推進しています。

● 人権協のシンボルマークは、人と人が手をとりあい、人権を守り、世界の平和を願う姿をあらわしています。



会長 金丸 尚弘

#### 役員

- 会長 金丸 尚弘  
(堺市人権教育推進協議会企業部会)
- 副会長 久保 照男  
(堺市自治連合協議会)
- 副会長 大町 むら子  
(堺市女性団体協議会)
- 副会長 黒田 聰  
(堺市PTA協議会)
- 副会長 白本 忠史  
(堺市保育会)
- 副会長 中谷 喜大  
(堺市立校園長会)
- 副会長 中田 理恵子  
(部落解放同盟大阪府連合会堺支部)
- 副会長 吉村 誠治  
(堺市人権教育推進協議会宗教部会)
- 会計 小山 敏美  
(堺市更生保護女性会)
- 会計 森内 啓子  
(堺人権擁護委員協議会堺市地区委員会)

#### 加盟団体

- 人権協は28団体に加盟していただいています
- ・堺市更生保護女性会
- ・堺市在日外国人教育研究会
- ・堺市社会教育委員会議
- ・堺市私立幼稚園連合会
- ・堺市青少年指導員連絡協議会
- ・堺市農業協同組合
- ・堺市保育会
- ・特定非営利活動法人さかい民間教育保育施設連盟
- ・堺商工会議所
- ・一般社団法人堺市老人クラブ連合会
- ・堺地区行政相談委員会
- ・社会福祉法人堺市社会福祉協議会
- ・自由同和会大阪府本部堺支部
- ・株式会社URコミュニティ西日本支社  
泉北住まいセンター
- ・堺市こども会育成協議会
- ・堺市自治連合協議会
- ・堺市女性団体協議会
- ・特定非営利活動法人堺障害者団体連合会
- ・堺市人権教育研究会
- ・堺市PTA協議会
- ・一般財団法人堺市母子寡婦福祉会
- ・堺市民生委員児童委員連合会
- ・堺市立校園長会
- ・堺人権擁護委員協議会堺市地区委員会
- ・堺市保護司会連絡協議会
- ・一般社団法人大阪府専修学校各種学校連合会
- ・大阪府立学校長協会 第8地区
- ・部落解放同盟大阪府連合会堺支部

## 堺市人権教育推進協議会

● 編集・発行(2024年3月発行)

堺市堺区南瓦町3番1号 堀市人権推進課内  
TEL 072-221-9280 FAX 072-228-8070

人権協ホームページ <https://www.jinkenkyo.jp>→



# 2023年度活動報告

## ■全体研修会 (2023年8月8日堺市産業振興センター※8月23日～9月23日インターネットにより録画配信)

大阪公立大学ダイバーシティ研究環境研究所客員准教授、ひとケア・ワークLabの巽真理子さんによる「父親の子育てとジェンダー」をテーマに講演いただきました。社会がつくりあげてしまった子育てにおけるジェンダーの役割、それに関わる日本の歴史的背景を学びました。また、海外と日本の子育ての違いを知り、今後の日本の子育ての在り方について考えることができました。



## ■人権を守る市民のつどい (2023年12月3日堺市総合福祉会館ホール)

第1部「わたしからの人権メッセージ」表彰式では、応募総数2,688点の中から選ばれた特選作品20点について、表彰しました。また、代表4名の方に作品の発表をしていただき、強く心を打たれました。

第2部では「聲(こえ)の形」の映画上映会を行いました。自分自身やクラスメイトと向き合い、自分の周りの様々なちがいを受け止め、お互いを認めあっていく若者の成長が描かれており、多様性を尊重することの大切さについて考えることができました。また、障がい者理解やいじめ問題についても、改めて考えるきっかけとなりました。

※上記以外にも人権協では様々な取組を行っております。詳しくはホームページをご覧ください。(URLは1面に記載しております。)



### 第44回「わたしからの人権メッセージ」特選作品の紹介

#### 「阻む壁」(高等学校一年)

障がいがあるから出来ないと思わないで欲しい。障がいがあるからこそ「私」という個性があり、その分他の人より努力が出来ると言いたい。

私は聴覚障がい者なので、コミュニケーションが出来ない、話が通じないと世の中から思われていることが多いように感じる。私は口の形を読み取りながら、補聴器を通して声を聞いてコミュニケーションを取っている。この二つの条件が合えば相手が何を言っているかは、ほぼ理解出来る。しかし、初対面の人の言っていることは一回で理解出来ない事が多い。初めて見る口の形なので、分からぬのである。そのたび、「もう一回お願ひします。」と伝えるようにしている。その時、補聴器をイヤホンだと勘違いして聞いてくる人や、「もういいよ。」と相手しなかったり、スルーしたり、障がい者への対応をめんどくさがる人など、さまざまな対応をする人がいる。それはよくあることなので、気に留めることは無いが、卓球の時によくしんどい思いをする。

中一ぐらいから本格的に卓球の練習を始めた。小学生の時は祖父だけと遊びで卓球をしていたので、コミュニケーションにはあまり困ってなかった。しかし、卓球がもっと上手くなりたい、本格的に練習をしたいと思い、地域の小学校の体育館で行われていた卓球の練習に通い始めた。卓球連盟が開催しているのだから、そこで練習をしたら強くなれるはずだと思って行っていた。健聴者に練習相手をしてもらおうとすると、目が合わず話していることが分からなかったり、コミュニケーションを全くとらずに練習が終わったりする。その都度、自分は「聞こえないから避けられているのかな。」と感じたり、「この人は聞こえないから話ができない。」と思われているのではないかと考えてしまったりした。それからは、何も話さずに黙々と練習だけをするようにした。そのような感じが続いており、練習試合でももちろん勝てるはずもなく、自分の力が伸びていないことが結果として表れてくるようになった。何としても勝ちたい、健聴者に。と思った自分にはつとった。

よく考えてみると、「聴覚障がい者だから」という理由だけでしかたなく練習に付き合ってあげていると思われているのではないか。それなら、出来るだけ上手くなるように動画を沢山見て勉強したり、相手の言っていることを少しでも聞きとれるように積極的に話しかけたり、健聴者と何も変わらずに関わってもらえるために努力をした。体育馆で一回だけで良いからと相手をしてやろうと思える相手になれるように、全力で練習に打ち込んだ。そうすると話しかけてもらえるようになつた。「一緒にやらない?」この一言だけで、卓球がとても楽しく感じるようになった。

やはり実際のところ、健聴者は実力差があるから相手にしないなんて考えていなことは分かっているが、話かけたら関わってくれるが、関わり方を良く知らない人は聴覚障がい者はコミュニケーションが出来ないと思い込んだり、一緒に練習する方法が分からなかったりなどの理由で避けられているという人が多い気がした。まだ世の中に聴覚障がい者に対する理解が浸透していないのなら、自分なりにアピール手段を考えて、「おっ。この人とやりたい。」と思わせる人間となりたい。



応募数  
2,688点の  
作品のうち、  
20点の特選  
作品を掲載  
しています。

特選作品集  
ホームページ  
QRコード



[https://www.jinkenkyo.jp/  
past-message/](https://www.jinkenkyo.jp/past-message/)

# SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

SDGs(持続可能な開発目標)とは、2015年の国連総会で採択された、2016年から2030年までの15年間に、貧困や不平等・格差、気候変動、資源の枯渇、自然破壊などの様々な問題を解決し、私たちの世界をよりよくすることをめざす、世界共通の17のゴール(目標)です。

堺市は2018年6月に国から「SDGs未来都市」に選定され、SDGsの実現に向け、堺市SDGs未来都市計画を策定し、取組を進めています。



SDGsは地球上の  
「誰一人取り残さない」ことを掲げています



10 人や国の不平等  
をなくそう



## ピックアップ 「LGBTQ(性的少数者)について」

### LGBTQ(性的少数者)とは?

同性に恋愛感情を持つ人や、身体の性に違和感を持つ人など、性のあり方が少数派であると認められる人のことをいいます。近年国内で行われた複数の民間の調査結果によると、性的少数者の人は、全人口の約3~8%といわれています。



#### 【 性的指向及びジェンダー・アイデンティティの多様性に関する国民の理解の増進に関する法律が施行されました 】

この法律は、性的指向及び、ジェンダー・アイデンティティの多様性に寛容な社会の実現に資することを目的として施行されました。

すべての国民が、その性的指向又はジェンダー・アイデンティティにかかわらず、等しく基本的人権を享有するかけがえのない個人として尊重されるものであるということを基本理念としています。



※性的指向…恋愛感情又は性的感情の対象となる性別についての指向

※ジェンダー・アイデンティティ…自己の属する性別についての認識に関するその同一性の有無又は程度に係る意識

平和や人権に関する特集記事はこちら↓

平和な社会を  
めざして

検索

堺市SDGs  
未来都市

検索

堺市ダイバーシティ  
(Diversity)の必要性

検索

性的指向や性自認に  
関する人権問題

検索



# 人権啓発DVD・ビデオソフト貸出

堺市人権推進課では、人権啓発DVD・ビデオソフトを無料で貸出しています。

※DVDは日本語音声のみで外国語対応はありません。

貸出作品の一覧は

堺市人権啓発DVD・  
ビデオソフト貸出

Q検索

[お問い合わせ先] 堺市人権推進課

TEL 072-228-7420

FAX 072-228-8070



DVD

## ビジネスと人権

今企業に求められる  
「ビジネスと人権」への対応



今、企業は自社の従業員はもちろん、ステークホルダーと呼ばれる事業に関わる全ての人の人権を尊重することが求められている。

企業が「ビジネスと人権」に関する取組を進めるにあたって、参考となる情報をドラマやCG、ナビゲーターによる解説などで紹介している。

約35分

DVD

DVD

## セーフシティさかい



堺市では、女性や子どもをはじめ、すべての市民にとって安全・安心に暮らせる社会の実現をめざし、「セーフシティさかい」の取組を推進しています。

取組の一つである性暴力被害者への支援では、被害者の心身回復のための相談・支援体制の充実や、性犯罪被害に対する社会の偏見をなくし、理解を深めるため、啓発等を行ってきました。

今後も、女性や子どもに対する暴力の根絶に向け、取組を推進していきます。

# 堺市人権相談ダイヤル

(堺市人権推進課内)

※LGBTQなど性の多様性に関する相談を含む

相談無料



まずは電話  
してください。

072-228-7364

堺市人権相談ダイヤル

Q検索

[相談日時]

- ・月曜日から金曜日まで  
(ただし、祝休日と年末年始を除く)  
・ 9:00～12:00、  
13:00～16:30  
・おおむね1回 30分



DVD

DVD

約25分

## 情報モラル

スマホは情報モラルが大切 1巻

ネットいじめをしない!SNSでの出会いに気をつけよう!



SNSの問題点から「ネットいじめ」「SNSでの出会い」の2つのテーマを取り上げている。それぞれドラマ編と解説編で構成しており、ドラマの中の出来事を自分だったらどうするかと考えることで、情報モラルを身につけ、よく考えた上でSNSを利用することの大切さを学ぶことができる。

堺市 性暴力相談

Q検索

